
ХАРАКТЕРИСТИКА ИМЕНИ

СУЩЕСТВИТЕЛЬНОГО В

АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ.
Hey, everyone! Сегодня обсудим существительные в 
английском языке. Разберем, что такое 
существительное, что оно обозначает и какую роль оно 
выполняет в предложении. Рассмотрим виды и 
классификацию существительного, и также узнаем, как из 
существительного можно сделать прилагательное. Let’s
get down to the basics!



СОДЕРЖАНИЕ ПРЕЗЕНТАЦИИ:

 Определение существительного в английском языке

 Роль имени существительного

 Морфологический состав существительных

 Классификация существительных

 Единственное и множественное число существительных

 Образование множественного числа

 Как из существительного сделать прилагательное?

 Падежи существительных в английском языке

 Род существительных

 Заключение
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ОПРЕДЕЛЕНИЕ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОГО В

АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ.

 Существительное в английском 
языке (noun) — это часть речи, 
которая обозначает (называет) 
предмет, лицо или явление и 
отвечает на вопросы «кто?» или 
«что?».

 Существительные 
могут обозначать:

 вещи: plane – самолет, magazine –
журнал;

 живые существа: dog – собака, 
human – человек;

 места: field – поле, New York –
Нью-Йорк;

 материалы: cloth – ткань, wood –
древесина;

 процессы: life – жизнь, laughter –
смех;

 состояния: rest – отдых, sleep –
сон;

 абстрактные понятия: beauty –
красота, happiness – счастье;

 качества: kindness –
доброжелательность, bravery –
смелость.
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РОЛЬ ИМЕНИ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОГО.

 Английские существительные могут играть роль 

любого из пяти основных членов 

предложения — подлежащего(subject), 

сказуемого(predicate), дополнения(object), 

определения(attribute) или 

обстоятельства(adverbial modifier).



МОРФОЛОГИЧЕСКИЙ СОСТАВ

СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ.

По своему составу существительные делятся на:

Простые существительные — в составе которых 
нет суффикса или префикса: pen – ручка, book –
книга, day – день, cat – кот.

Производные существительные – в которых есть 
суффикс или префикс или то и другое: 
brotherhood — братство, engineer – инженер, 
actress – актриса, immortality – бессмертие.

Сложные (или составные) существительные —
состоят из двухслов: двух существительных или 
существительного и прилагательного, или 
существительного и глагола.
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КЛАССИФИКАЦИЯ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ

Common names

Указывают на общие названия 

предметов, материй, лиц и 

понятий, их категорий и групп.

 Собирательные.(collective 

nouns)

 Вещественные.(material nouns)

 Конкретные.(concrete nouns)

 Отвлеченные( abstract nouns)

Proper nouns

Обозначают единственные в своем 
роде предметы или названия, 
выделяемые из общего класса:

 Географические 
названия, национальности и языки.

 Личные имена.

 Месяцы и дни недели.

 Названия небесных тел.

 Названия кораблей, отелей, клубов.

 Названия праздников.

 Названия зданий, улиц, парков, 
мостов.

 Названия 
учреждений, организаций, печатны
х изданий.

По своему значению имена существительные подразделяются 

на нарицательные и имена собственные



ИСЧИСЛЯЕМЫЕ И НЕИСЧИСЛЯЕМЫЕ

СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ

Нарицательные существительные также 
подразделяются на исчисляемые и 
неисчисляемые.

 К исчисляемым существительным относятся 
названия предметов, которые можно пересчитать. 
Они употребляются как в единственном, так и во 
множественном числе: a book – книга, five books –
пять книг.

 К неисчисляемым существительным относятся 
названия веществ и понятий, которые нельзя 
пересчитать, т. е. вещественные и отвлеченные 
существительные. Они употребляются только в 
единственном числе: iron – железо, capitalism –
капитализм.



ЕДИНСТВЕННОЕ И МНОЖЕСТВЕННОЕ

ЧИСЛО СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ

Единственное число (singular) обозначает один 

предмет.

Множественное число (plural) обозначает два и 

более предмета.

Образование множественного числа английских 

существительных

Английское существительное можно поставить во 

множественное число, прибавив к нему окончание 

«-s».

Оно читается как [z] после гласных и звонких 

согласных: shoe – shoes, hen – hens. Или как [s] 

после глухих согласных: bat – bats.



КАК ИЗ СУЩЕСТВИТЕЛЬНОГО СДЕЛАТЬ

ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ?

 Суффикс «-al»: centre – центр, central – центральный; form – форма, 
внешний вид, formal – относящийся к внешней стороне (вопроса, 
проблемы), формальный.

 Суффикс «-ary»: element – элемент, elementary – элементарный; document
– документ, documentary – документальный.

 Суффикс «-ful»: use – польза, useful – полезный; beauty – красота, 
beautiful – красивый.

 Суффикс «-ic»: magnet – магнит, magnetic – магнитный.

 Суффикс «-ive»: progress – прогресс, progressive – прогрессивный; mass –
масса, massive – массивный.

 Суффикс «-less»: use – польза, useless – бесполезный; hope – надежда, 
hopeless – безнадежный.

 Суффикс «-ous»: adventure – авантюра, adventurous – безрассудно 
смелый, авантюрного склада; fame – известность, слава, famous –
известный, знаменитый. Заменяем крайнюю гласную.

 Суффикс «-y»: rain – дождь, rainy – дождливый; taste – вкус, tasty –
вкусный. Также заменяем крайнюю гласную.



ПАДЕЖИ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ В

АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ

В современном английском языке существует 

только два падежа: общий и притяжательный.

Общий падеж (common case) английских 

существительных ничем не обозначен, то есть 

существительные в этом падеже имеют нулевое 

окончание (chair, car). Его значение очень размыто, 

и в зависимости от контекста существительное в 

общем падеже может выполнять самые разные 

функции.

Притяжательный падеж (possessive/genitive case) 

чаще всего выражает принадлежность (отсюда 

название possessive).



РОД СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ

 Род существительных указывает на принадлежность 
существительного к мужскому или женскому полу.

 В английском языке не всегда можно определить род по 
окончанию слова, как и в русском. К тому же только 
существительные, указывающие на одушевленные 
объекты, людей могут различаться по 
родам (мужскому и женскому). Все остальные 
существительные относятся к нейтральному роду (it).

 Существительные, обозначающие мужской пол, 
относятся к мужскому роду (masculine gender): boy –
мальчик, man – мужчина, horse – конь.

 Существительные, обозначающие женский пол, 
относятся к женскому роду (feminine gender): girl –
девушка, woman – женщина, mare – кобыла, lioness –
львица.



РОД СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫХ.

 Существительные, 
обозначающие неодушевленные предметы, и 
абстрактные существительные, как правило, относятся к 
среднему роду (neuter gender). К этому же роду обычно 
относятся и существительные, обозначающие животных. 
Например: chair – стул, fear – страх, cat – кот.

 Многие одушевленные существительные нейтральны. 
Вне контекста они не обозначают определенный пол и 
имеют одинаковую форму как для мужского пола, так и 
для женского. Это так называемые существительные 
неопределенного рода (indeterminate gender): child –
ребенок (может быть мальчик и девочка); singer – певец, 
певица; cook – повар (мужчина и женщина); cousin –
двоюродный брат, двоюродная сестра; assistant –
помощник (мужчина и женщина).



ЗАКЛЮЧЕНИЕ.

 Давайте подведем итоги.

 Существительные — это слова, 
обозначающие предметы, людей, 
животных, и другие одушевленные 
или неодушевлённые вещи.

 Все существительные в английском 
языке делятся на 2 группы: 
имена собственные (proper nouns) 
и имена нарицательные(common
nouns).

 Cуществительные относящиеся к 
именам нарицательнымподразде
ляются на исчисляемые (countable
nouns) 
и неисчисляемые существительн
ые (uncountable nouns).

 Понятие рода у английских 

существительных практически 

отсутствует. 

 Все животные и неодушевленные п

редметы относятся среднему роду

и могут быть 

заменены местоимением «it»- он / 

она / оно, неодушевлёвленные.

 Английские 

существительные подразделяются н

а простые(simple

nouns), производные (derived nouns) 

и составные(compound nouns).

 Существительные в английском 

имеют 

всего 2 падежа: общий(nominative

case) и притяжательный (possessive

case), отвечающий на вопрос «чей?».


